

ACTUALIDADES ARABES



GRAL. FRANCISCO MORAZAN
Como un homenaje de admiración y simpatía de la
juventud árabe al más grande hombre de
Honduras, que ofrendó su vida en aras
de la Unión Centroamericana.

*Manuel J. Fajardo
Santo Rosete Copan:—*



Actualidades Arabes

AÑO I

San Pedro Sula, 28 de Febrero de 1948

Nº I

EDITORIAL

ACTUALIDADES ARABES

Así como el Oasis es un refugio hospitalario para el agotado viajero, el árabe también a llegado a ser mundialmente conocido por su desinteresada hospitalidad, generosidad y buena voluntad para con todos aquellos que entren los portales de sus hogares.

La hospitalidad árabe dió luz y fuerza a todos aquellos peregrinos que en busca de un asilo rodaban por el mundo sin amparo en busca de un hogar. Estos peregrinos llegaron a Palestina donde se encontraron, no con gente hostil, sino con gente que los recibió con cariño y aprecio poniendo fin a sus errancias.

Pasaron los años y estos errantes vivieron y se aumentaron en un ambiente lleno de armonía y entendimiento para con ellos, pero en vez de agradecimiento, estos peregrinos al ver la generosidad extendida a ellos, como característica propia, manipulaban secretamente planes para despojar a aquellos que les brindaron hogares y refugio en sus tierras. La osadía de estos errantes fué culminada con guerra abierta contra aquellos que, con brazos abiertos, los recibieron sin perjuicio alguno.

Así como la hospitalidad árabe es mundialmente reconocida también la ira árabe será escuchada por los cinco rincones de la tierra, llevando por el aire el grito de guerra con el que correrá hasta la última gota de sangre derramada por la libertad de la tierra. Ya cuando todo haya pasado y los aires de guerra calmado, los errantes peregrinos echados recorrerán el mundo buscando refugio y amparo, pagando así por su pecado, igual que un espíritu rodando por el vacío buscando absolución...

ACTUALIDADES ARABES extiende un cordial saludo a toda la prensa hondureña y hace saber a este pueblo amante de la justicia que esta edición es dedicada a Honduras.

CON GLORIA LLEGAREMOS A LA VICTORIA
Y CON LA VICTORIA LLEGAREMOS A LA GLORIA.

TUS OJOS

*De la inmortal escritora árabe "May",
fallecida pocos años.*

(Tradujo Habib Khairalláh).

¡Oh pupilas engarzadas en los semblantes
como mascotas de azabache y plata!

¡Oh aguas que se mueven entre párpados
y pestañas, como lagunas circundadas por
orillas de álamos!

¡Los ojos! ¿No te encantan los ojos?

Los ojos grises con sus ensueños; los azules
con sus variaciones; los pardos con su
dulzura; los castaños con su atractivo llama-
do; y los negros con su fuerza y su suavidad.
....?

Todos los ojos:

los que recuerdan la claridad del cielo y
los que encierran la profundidad de los
océanos;

los que reflejan los inabarcables desiertos
con sus espejismos y los que transportan la
imaginación hacia los esplendores de un
mundo etéreo;

aquéllos que descansan a la sombra de
relampagueantes nubes y aquéllos de los
que es imposible apartar la mirada cuando
no la llama un lunar en la mejilla;

los ojos pequeños, redondos; y los ojos
grandes y oblicuos como almendras;

los que al mirar hundió en sus órbitas y
los que galopan con el infatigable movi-
miento;

los que, con calma y quietud, cubren los
párpados superiores como bandada de aves
blancas revoloteando sobre los lagos del
Norte; y aquéllos cuya llama verde envuel-
ve el corazón y lo aprisiona en una potente
red de embriaguez.

Y los otros.....

Los que sienten y los que meditan;

los que gozan y los que cantan;

los que trascienden odios y rencores y los
que se esconden tras espesos velos de
misterio.

Todos los ojos y todos los misterios de los
ojos.

Aquéllos donde espía siempre la revela-
ción, y aquéllos donde se han condensado
las nubes de la estupidez.

Esos que siempre preguntan: «Quién sois»?
y esos otros que desde el primer momento
se pronuncian: «Sois mi esclavo»!

Los ojos que sonríen y suplican, los que

LA SUERTE DE PALESTINA

Las últimas informaciones cablegráficas
procedentes de Lake Success y de Washing-
ton dicen que Estados Unidos de Norte Amé-
rica ha decidido la suerte de Palestina al
votar favorablemente la recomendación de
división hecha por la Comisión Especial de
la ONU.

Es decir, una vez más la injusticia triun-
fa en las Naciones Unidas y por la fuerza de
los cañones y de la aviación se querrá impo-
ner en Tierra Santa la división en dos Esta-
dos, arrebatándose a los árabes su suelo
Patrio.

Con esta decisión arbitraria se a dado un
golpe de muerte a la ONU misma pues se
violan los principios de justicia que dieron
vida a este organismo internacional encar-
gado de la conservación de la Paz del mun-
do, por el respeto a la libertad de los pueblos.
La Carta del Atlántico, piedra angular de la
ONU dispone imperativamente, como medio
eficaz de mantener la Paz, la eliminación de
todo sojuzgamiento de pueblos, afirmándose
que solamente la autodeterminación es el
procedimiento que garantiza la organización
y constitución democrática de los países y
por cuyo alto principio de moral internacio-
nal, se libró la última gran guerra, ganada
por la Democracia contra la barbarie de un
nacimiento feroz.

Pero, con la decisión de imponer la parti-

continuamente exploran la intimidad y
siempre dicen: ¿No me conoces?, y aquéllos
donde se mezclan y suceden la atracción, la
exploración y la aseveración.

Todos los ojos. ¿No te encantan los ojos?

¿De qué color son tus ojos y qué lenguaje
hablan? ¿A qué punto de lo visible o invi-
sible se extienden?

Levántate y mira en el espejo.

Mira tus dos mágicos talismanes. Puede
que si te fijas en la profundidad de sus
profundidades, hallarás al Ser Supremo que
observa los movimientos de los hombres y
acompaña la marcha de los horizontes y de
los tiempos.

Allí, verás todos los espectáculos, todos
los semblantes y todas las cosas. Y si
deseas conocerme a mí, que te soy descono-
cida en el fondo de tus ojos he estado y
estoy desde siempre, querido lector.

NUESTRA FE Y ESPERANZA EN EL TRIUNFO DE LA JUSTICIA

Por el P. M. J. Antonio Nicoló S.

Desarrollado por su autor ante los micrófonos de la H. R. P. 1 de esta ciudad en la inauguración de la HORA ARABE el 21 de los corrientes.

GUIADO por el más vivo y ardiente patriotismo, en este momento en que nuestra amada Palestina está envuelta por las llamas de la incomprensión, en donde las grandes potencias presionadas por las minorías ha dado el fallo que tiende a fraccionarla en contra de su tradición histórica.

Nosotros Arabes-Palestinos luchamos y lucharemos hasta alcanzar la victoria, a fin de dar a nuestra amada Patria todo el progreso y seguridad que una nación de esta categoría se merece.

Tendrá siempre la sincera cooperación, tanto material, moral y espiritual de sus hijos, que con viva esperanza confiamos en el triunfo, fortificados más aún por nuestras acciones comunes, que tienden al logro de nuestra final victoria.

Todo esfuerzo y toda voluntad empeñada en esta noble causa, tendrán como consecuencias afirmaciones decisivas frente al derecho a la libertad, a la igualdad y al ideal de la fraternidad.

Contamos con la justa razón y la fuerza necesaria para exigir que se nos oiga y se nos juzgue con medios y procedimientos establecidos por las leyes y los principios humanos.

Tenemos justificación de todo lo que nos pertenece; usaremos todos los medios posibles, a fin de rechazar cualquier intento de obligarnos a ceder la propiedad territorial que nos han legado nuestros mayores.

Tenemos la plena seguridad de vencer a nuestros adversarios, que en forma injusta pretenden arrebatar nos nuestros tradicionales derechos, objetando haber vivido en nuestra tierra hace 2.000 años; donde se aprovecharon para profanar las reliquias religiosas que han dado fé y esperanza a todos los millones de cristianos diseminados por el mundo entero.

Estos crímenes no los niega la historia, ya que motivaron las Cruzadas en el siglo XI comandadas por Ricardo Corazón de León.

PALESTINA, es y será árabe, y toda sangre derramada por ella, se convertirá en luz para guiar a las futuras generaciones.

ción de Palestina la ONU se aparta gravemente del cumplimiento de la misión específica que la creo y con esta actitud arbitraria amenaza romper la paz del mundo.

Pues los países que componen la ONU están advertidos oficialmente que los estados árabes no aceptarán la división de Tierra Santa, cuya integridad territorial será defendida por las armas. En la defensa de la Palestina árabe participarán no sólo los 70.000 millones de árabes, sino que los 400

millones de musulmanes, estallando una conflagración que envolverá al mundo en llamas y lo inundará en sangre y todo por defender a una secta internacional, como es el sionismo.

Creemos que aún es tiempo de defender esta catástrofe, reconociendo a los árabes sus derechos sobre Palestina y proclamar inmediatamente su independencia nacional.

(Tomado de «Mundo Árabe», Santiago de Chile.)

SALUDO A LA AMERICA LATINA Y EN ESPECIAL A HONDURAS

Leído por su autora la Srita. P. M. Bertha J. Canahuati, en la inauguración de la HORA ARABE el 21 de los corrientes, ante los micrófonos de la H R P 1

SE agrega en esta fecha, un eslabón más en la historia de la cultura árabe, que en varios países de la América Latina ya se pregona para conocimiento de una raza que ha influido grandemente en la ciencia y en la cultura de varios países y que por años se mantuvo oculta a la luz pública.

Esta hora dedicada por un grupo de jóvenes árabes a la expansión literaria, cultural y artística de esa raza, va dirigida a la América Latina y en especial a Honduras en reclamo del deber y en busca de un derecho.

Se darán a conocer en esta hora cultural, nuestros valores más destacados en el mundo político-árabe, así como en el literario los que sobresalen con su cultura actualmente en los círculos internacionales, donde políticos finamente preparados abogan por el derecho inalienable de la libre determinación de los pueblos.

AMERICA! ... una pléyade de jóvenes árabes se lanzan a los vientos en pos del derecho profanado por la injusticia cometida en la tie-

rra que fué cuna de nuestros padres y baluarte de nuestra raza.

AMERICA! ... te saluda una sangre joven que al conjuro de un clamor que pide lo que es propio, lo que es suyo; te expone al compás de su grito de batalla, el reclamo por el error cometido en esa tierra venerada del cristianismo.

AMERICA! ... a ti van nuestras palabras; a ti van nuestras plegarias preñadas de fé y ávidas de justicia, y al igual que tus otros hijos; éstos, que también son tuyos, van en busca de la libertad de un pueblo que por años sembró en sus tierras, el sagrado ejemplo de la hospitalidad.

Y a ti HONDURAS! ... en cuyo suelo no germina la cizaña malhechora de la traición; a tí, que siempre supiste defender tu libertad, a tí, Honduras, presentamos nuestro caso, y al abrigo de tu mano protectora, esta pléyade de jóvenes hondureños, de origen árabe, que hace honor a tu tradición y a la generosa hospitalidad que has sabido brindar a nuestros padres y acogido a sus hijos ... te saluda.

BREVES PALABRAS SOBRE UN TEMA DE INTERES GENERAL

Breve dicertación leída en la HORA ARABE ante los micrófonos de la H R P 1 de esta ciudad el día 21 de Febrero de 1948, por el Bacuiller don Luis B. Handal

Traemos a la memoria de los honorables miembros del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas, magna institución, alto cuerpo consultivo, calificadora de las ideologías democráticas y creada para el mantenimiento de la paz universal, que los propósitos de ella son: reafirmar la fé en los Derechos Fundamentales basándose en la Carta de las Naciones Unidas.

Honorables representantes ante el Consejo de Seguridad: en la solución del problema debatido por las Naciones Unidas en el caso de Palestina, tenéis que acordáros de esa noble proclama que vosotros emitisteis de la manera siguiente.

Nosotros, los pueblos de las Naciones Unidas, resueltos:

A preservar a las generaciones venideras

del flagelo de la guerra que dos veces durante nuestras vidas han infligido a la humanidad sufrimientos indecibles.

A reafirmar la fé en los Derechos Fundamentales del hombre, en la dignidad y el valor de la persona humana, en la igualdad de derechos de hombres y mujeres y de las naciones grandes y pequeñas,

A crear condiciones bajo las cuales puedan mantenerse la justicia y el respeto a las obligaciones emanadas de los tratados y de otras fuentes del derecho internacional.

A promover el progreso social y a elevar el nivel de la vida dentro de un concepto más amplio de la libertad.

RECORDAD TAMBIEN, QUE VUESTROS PROPOSITOS Y PRINCIPIOS SON:

1.—Mantener la paz y la seguridad internacional, y con tal fin, tomar medidas colectivas eficaces para prevenir y eliminar amenazas a la paz y para suprimir actos de agresión u otros quebrantamientos de la paz, y lograr por medios pacíficos y de conformidad con los principios de la justicia y del derecho internacional, el ajuste o controversias o situaciones internacionales susceptibles de conducir a quebrantamientos de la paz.

2.—Fomentar en las naciones relaciones de amistad basadas en el respeto al principio de la igualdad de derecho y al de la libre determinación de los pueblos, y tomar otras medidas adecuadas para fortalecer la paz universal.

3.—Realizar la cooperación internacional en la solución de problemas internacionales de carácter económico, social, cultural o humanitario, y en el desarrollo y estímulo del respeto a los derechos humanos y a las libertades fundamentales de todos sin hacer distinción por motivos de raza, sexo, idioma o religión y

4.—Servir de centro que armonice los esfuerzos de las naciones por alcanzar esos propósitos comunes,

El Consejo de Seguridad, esa magna institución internacional, ha sido creada como lo indica los propósitos de las Naciones Uni-

das, para mantener la paz, la libre determinación de los pueblos, el respeto a los derechos humanos y las libertades fundamentales de todos; en ella, altos miembros de la diplomacia latino - americana discuten los distintos problemas creados en la actualidad y que tienden a perturbar la paz mundial y el derecho internacional; discuten también, bajo influencia de intereses creados, el llamado impropriamente problema de Palestina: pues no es problema de un pueblo el de defender su libertad, si no, es un problema judío, ya que es a ellos a quienes quieren dar hogar. Es de conciencia de todos que una Patria no se vende, ni se regala, que una patria se defiende por más grande que sea el peligro que amenace su libertad. Una Patria es una madre que se venera, que se adora y todos los que tienen una madre y los que tienen una Patria tienen que estar con la justicia, tienen que sentir en éste momento lo que sienten los Arabes al tratar de desgarrar sus tierras y mancillar su libertad.

AMERICA . . . !, no vengo a alimentar prejuicios de ninguna clase ni a obscurecer la verdad; traigo a la memoria de los Honorables miembros del Consejo de Seguridad aquellos preceptos olvidados por ellos en el Caso de Palestina; traigo a la conciencia del pueblo latino-americano, las vidas humanas que en éstos momentos escriben con sangre páginas gloriosas en campo de batalla allá en la Tierra Santa; traigo, oh América! los llantos de unas madres, el reclamo de unos hijos y el grito de justicia de un pueblo que se desgarrar por guardar incólume hasta el último tramo de su tierra.

PENSAMIENTO SOBRE LA MUJER

La opinión de un ferrocarrilero:

Una mujer solterona es un riel sobrante, tirado a lo largo de la vía. Una mujer liviana, es una estación donde todos los viajeros quieren descansar. Una joven soltera, es un tren que marcha a su destino sin pasajeros. Una mujer casada, es un tren expreso alquilado por una sola persona, pero que muchos desearían ir en él. Una mujer viuda, es un tren descarrilado que no puede continuar su marcha hasta que el «mico» lo vuelva a colocar sobre los rieles.

❖ SOCIALES Y PERSONALES ❖

Niño Cumpleaño

El 31 del mes ppdo., agregó un año más a su gracil existencia el niño Rolando N. Larach, hijo querido de los jóvenes esposos don Nicolás N. Larach y su muy distinguida esposa doña Lila. Por tal motivo se vió ese día lleno de congratulaciones por parte de los demás miembros jóvenes de nuestra colonia, amigos particulares y muy especialmente de sus queridos padres. Hacemos los mejores augurios por una larga vida y por que la felicidad sea su eterna compañera.

En su hogar

llena de juventud, simpatía y belleza la Sra Olga Larach de Kattan arrancó un pétalo del clavel de su maravillosa existencia el día 1º de los corrientes, razón por la cual sus familiares y amistades más cercanas se hicieron presentes en su casa de habitación, donde se les obsequió con un sabroso cocktail, formulándose votos porque pase muchos días de estos.

La feliz cumpleañera es esposa muy querida de nuestro buen amigo y miembro importantísimo de nuestra colonia don Henry A. Kattan, pareja que por sus relevantes virtudes y fino trato han sabido captarse las simpatías y confianza de quienes le rodean. Deseamos a Olga dicha eterna al lado de Henry y de sus hijos Afife y Tony,

Heimos tenido la grata satisfacción de estrechar la mano del Dr. Inf. don Luis B. Handal, juventud que por sus múltiples virtudes y dotes intelectuales es uno de los primeros en esta ciudad donde tanto se le quiere y en los círculos sociales Arabes-Palestinos donde se le aprecia y se le admira. Efectúa estudios Universitarios en la hermana república de El Salvador, distinguiéndose por su aplicación y aprovechamiento en sus estudios de Química y Farmacia. Para el amigo Handal, feliz estaba entre nosotros.

El miércoles 4 de los corrientes estuvo celebrando su feliz natalicio la encantadora señorita Sumaya Larach, en cuya alma ani-

A CARGO DE ROGEL DE KARAMEH.

da la nobleza de una caricia... la sonrisa de una ilusión y la inefable simpatía del ensueño. Elegante como el arte que revela la divinidad de los poemas... luce la corona de los misterios de la simpatía, donde hacemos llegar la fragancia del jardín de la vida, convertida en admiración.

Para tí Sumaya toda clase de felicidades.

Como un mensaje de amor que cruza el Parnaso... como una promesa crepuscular que lleva la lira del espíritu que solloza la lágrima de Febo envuelta en las apolicromadas fantasías, sumó un año más el 21 del presente mes, a su bella y grata existencia, Julita Larach, perfumado jazmín de nuestro jardín social. A su paso se entonan los cantos de la esperanza con un ritmo de los tiernos horizontes, siñendo su frente argenteadas y románticas cintas que evocan recuerdos amasados con la llama espiritual.

Que sea siempre muy feliz son nuestros mejores deseos.

En la misma fecha estuvo de manteles largos la joven señora doña Julia v. de Larach. Nuestras sinceras felicitaciones.

Se encuentra en esta ciudad doña María Saybe de Andonie, quien anda en asuntos de su hija Blanca, por estar un tanto alterada su salud. Nuestros deseos porque se encuentre en pronta mejoría.

En la patria de Lincol, donde efectúa estudios superiores el joven Ricardo Larach, cumplió años el 9 del presente mes. Desde aquí le hacemos llegar nuestros deseos por que tenga siempre muy felices días.

De la hermana república de El Salvador, visitaron esta ciudad, la Sra. doña Emilia de Daboud, acompañadas de sus hijas la Sra. Cristina Daboud de Zablah y la Srita. Julia Daboud y de su nuera doña Victoria M. de Daboud. Esperamos que el viaje a esta ciudad de los Laureles les haya sido muy propicio, esperando se lleven las mejores impresiones, haciéndoles una atenta invitación por que dicho viaje se realice muy pronto por acá otra vez.

ACTITUD QUE APLAUDIMOS

Mucho nos alegra el saber que en la ciudad de Choluteca ha quedado legalmente constituida la *Sociedad Unión Fraternal Arabe pro Ayuda Patria*, quedando la dirección a cargo de las siguientes personas:

Presidente, don Domingo Salomón Abumuhr; Vice-Presidente, don Miguel Farach; Vocal 1º, don Salomón H. Rock; Vocal 2º, don Fernando Salomón; Vocal 3º, don Alejandro Salomón; Síndico, don Elías H. Hasbun C.; Tesorero, don Jacobo M. Handal; Secretario, don Camilo S. Kafie.

El fin de esta sociedad es dar ayuda espiritual, moral y material a nuestros compatriotas que están defendiendo la causa más grande que pueda tener una nación como es la defensa de su tierra.

Ejemplos de esta naturaleza deben seguir las demás colonias de Honduras, con especialidad San Pedro Sula, D. D., Tegucigalpa, D. C., La Ceiba, D. D., para poder colaborar de una u otra manera a la defensa de nuestra amada y sagrada tierra, que se encuentra actualmente amenazada por "gentes" que profanan los principios del derecho y la justicia, pisoteando de esta manera los sentimientos cristianos.

ACTUALIDADES ARABES abre sus brazos a la Colonia Arabe--Palestina de Choluteca por gesto tan noble que vivirá eternamente en la historia del mundo; asimismo pone a su disposición sus páginas para utilizarlas en la mejor forma que crea conveniente.

En su hogar de la ciudad de Olanchito, se vió muy agasajada por parre de sus familiares y amistades

en general, el día 4 del corriente, por ser día de su onomástico la encantadora, gentil y guapa señorita Mery Nasser.

Desde aquí le enviamos un cariñoso saludo.

De Tegucigalpa, D. C., ingresó a esta ciudad el joven caballero y paisano don Pedro Atala, elemento entusiasta de grandes porvenires y de muy hondo sentimiento patriótico. Lo abrazamos fraternalmente.

Don Luis Kafie, acompañado de su elegante y bella esposa doña Elena Larach de Kafie y su primogénito Chucry, nos honran con su visita a esta ciudad, donde disfrutarán de unos días al lado de sus familiares y de nuestra colonia que tanto los aprecia. Les deseamos muy grata permanencia así como ventura personal.

El 6 del presente mes recordó su día de días el apreciable amigo don Santiago Babún. Nuestras sinceras felicitaciones.

El 24 del mes ppdo., efectuaron su compromiso matrimooial en la simpática ciudad de Olanchito, los jóvenes, caballero don Nasry F. Canahuati y la bella y simpática Srta. Milady Marzuca. El Sr. Canahuati, es uno de los elementos jóvenes más entusiastas y muy apreciado de nuestra colonia, y ella, que por sus atractivos personales y morales, ocupa uno de los primeros puestos en la sociedad de aquella ciudad. Deseámosles ventura y dicha y que muy pronto se realice tan bello sueño.

De Estados Unidos de América, ingresó a esta ciudad el culto caballero don Jacobo M. Saybe, jefe de una honorable familia de esta ciudad y muy apreciada entre los círculos árabes y de todo el país. Nuestra bienvenida.

Los jóvenes estudiantes don Ricardo Handal y Miguel y Anuar F. Canahuati, están pasando sus vacaciones al lado de sus queridos padres. Deseámosles futuros triunfos en sus estudios.

Los distinguidos paisanos, de la hermana república de El Salvador, los Sres. Moncho y Alberto Abuleban, regresaron a su lugar de permanencia, después de haber disfrutado de una corta temporada en el seno de sus amistades en esta ciudad. Feliz viaje y pronto retorno.

LUCTUOSA

En medio del goce de su entera juventud, exhaló su último suspiro en Nueva Pimienta, Departamento de Cortés, el conocido comerciante y hombre de hogar, don Jesús E. Andonie, el día 28 de enero del año en curso.

Esposo modelo, padre amantísimo, que durante su vida sembró el amor y la fraternidad por cuantos fué tratado y cuantos a él recurrían, dejando con su eterna ausencia un vacío irreponible, pasando a formar parte de la Gloria de Nuestro Señor.

La Tierra Santa lo vió nacer, le dió la luz y el calor vital necesario a fin de poderse destacar como hombre de empresa, sobresaliendo en todo campo por su entereza. Escribió páginas inmortales con la pluma de su actividad. La tierra de

Morazán guarda su cuerpo abrazándole fuertemente en su tranquilo regazo.

Sus familiares se vieron muy visitados por elementos de nuestra colonia de todo el país y personas vecinas de todas clases sociales que llevaban en su corazón la adhesión de su dolor y el vivo anhelo de la resignación.

Sus restos yacen en la necrópolis de aquel municipio y nosotros llenos de una pena por la inconsolable pérdida, hacemos llegar por medio de la presente a sus deudos y en especial a su joven viuda doña Elena e hijos y su abnegada madre doña Manuela, nuestros sinceros sentimientos de condolencia y elevamos nuestras plegarias al cielo por el eterno descanso de su alma.

Ya se encuentra en estado de bastante mejoría el niño Afif Andonie, quien hace varios días se encuentra guardando cama a consecuencia de un ligero quebrantamiento de su salud. Esperamos por su completo restablecimiento.

El conocido y capacitado comerciante don José A. Nicolý, salió de viaje en su acostumbrada gira comercial por la Costa Norte. Deseámosle toda clase de éxitos comerciales y personales.

Muy felicitada por parte de profesores, compañeros y amigos está siendo objeto la encantadora Srita. Margarita Larach, quien obtuvo el título de Secretaria Comercial en la Academia Sula.

Toda clase de éxitos profesionales a la nueva titulada.

LA HORA ARABE

POR ROGEL DE KARAMEH

El 21 de los corrientes, quedó inaugurada la «Hora Árabe», hora cultural llevada a cabo por la juventud árabe de esta ciudad, a través de las ondas de la estación Radioemisora HRP1, «El Eco de Honduras». Con ésto la colonia Árabe escala un peldaño más hacia las aspiraciones que todo hombre bien nacido se esfuerza por conseguirlo; llevando como principal objetivo defender los derechos del hombre profanados en Tierra Santa.

Ya era tiempo que despertásemos de ese sueño, que nos mantenía ignorados de cuánto peseíamos; pero hoy, el patriotismo nos llama y nos pide, y nosotros como buenos árabes respondemos a ese llamado y hacer palpitar nuestro corazón al unísono de los otros compatriotas que están dando sus vidas por dar a la humanidad un mundo mejor.

Con esta «Hora Árabe», daremos a conocer nuestro origen, nuestra cultura y hacer llegar a nuestros hermanos que se encuentran actualmente en Palestina, nuestros sinceros reconocimientos por sus esfuerzos en pro de una causa noble, propia de la humanidad que aborrece la esclavitud y que protesta cuando un extranjero pretende burlar su soberanía.

La inauguración de esta hora, estuvo a cargo de elementos de la juventud árabe de esta ciudad; desarrollándose programas en los idiomas árabe y español, estando a cargo de las siguientes personas: en el idioma árabe, los caballeros

don Taufic J. Canahuati y don Manuel Handal; y en el idioma español, la P. M. Srita. Bertha J. Canahuati, que a la vez hizo de Maestra de Ceremonias y los caballeros don Francisco E. Yacamán, Br. don Luis B. Handal y el P. M. don J. Antonio Nicolý S.

Durante el desarrollo de dicho programa se estuvo recibiendo telefonemas, notificándonos que la audición estaba perfectamente clara, y dando ánimos porque tan bellos rasgos, jamás desapareciesen; prometiendo su ayuda moral y económica. Entre los mensajes telegráficos, recibidos en la misma noche y días seguidos, figuraban los de la Unión Social Árabe de Managua, Nicaragua y de varios elementos de esa patriótica colonia. La colonia árabe de Honduras, también demostró su regocijo por medio de cartas y telegramas, prometiendo escuchar las siguientes transmisiones de esta Hora Árabe, tan bien acogida entre los amantes de la justicia.

Esperamos que esta juventud siga siempre invencible por los caminos rectos trazados por el derecho y la justicia, hasta ver cristalizados sus esfuerzos en la más bella realidad: **QUE NO SE LLEVE A CABO LA PARTICION DE PALESTINA Y QUE LE DEN SU INDEPENDENCIA;** porque esta tierra es la que en verdad debe ser libre, porque dió luz al hombre más grande del mundo y que derramó su sangre para salvar a la humanidad.

UN LLAMADO A LA JUVENTUD ARABE DE AMERICA

POR J. ANTONIO NICOLY S.

Cuando dirigimos nuestra mirada a la historia, encontramos hechos que nos demuestran nuestros derechos basados en la razón, sobre el caso de nuestra gran Palestina, para revelarnos contra la ambición que pretende mancillar su soberanía. La libertad es la más grande aspiración de todo ser humano, y es nuestro deber defender nuestra integridad para merecer el goce de esos atributos que embellecen la vida de los hombres; que ostentan la libertad como bandera y la igualdad como escudo.

No pretendemos convertir al mundo en un cuadro de arena, y hacer relucir ahí, las sangrientas batallas, no pretendemos derramar sangre inocente; pero sí, pondremos nuestras luchas, y aunaremos nuestras fuerzas, para rechazar toda clase de intentos, que tengan por objeto, destruir los principios democráticos que orientan a nuestra Patria, Palestina.

El temor, así como la esclavitud que la amenazan; será lo primero que aboliaremos, para hacer una Patria grande que llevará como doctrina, la equidad de sus hijos, que como nosotros también los somos, estamos inspirados por firmes propósitos de mantener invulnerables los caminos del amor, la vida y la libertad, y olvidar los odios; producto de disturbios, que sólo consiguen obscurecer el curso de la victoria.

El alma de Palestina valiente y humana, es ahora blanco de la injusticia; su civilización, su heroísmo, su fé y su grandeza, están siendo constantemente amenazados por los que tutelan la expeculación de conciencias, convirtiendo los postulados del derecho, en oscuros principios, que cual mercancías viejas se consumen lentamente.

Los principios básicos de la Democracia, han dado vida y nombre a la humanidad, que actúa en una plataforma de firmeza, en los casos que se pretenden alterar la integridad territorial y arrebatársela a los legítimos moradores, la paz y la tranquilidad a que tienen derecho, atacándoles alevosamente y haciendo sosobrar los principios que constituyen las doctrinas de los hombres libres.

Jóvenes, compatriotas de América, formad en cada país de este continente libre, una barrera patriótica, para hacer frente a tanta ignominia, profanadora de nuestros sagrados derechos.

Juventud árabe; hacia ti va este grito de liberación, no permitáis que voces caóticas, ofusquen el buen sendero, que te llegará a defender la Patria que hemos heredado de nuestros padres, donde ellos han escrito páginas gloriosas, con el elevado gesto del patriotismo.

A vosotras oh, abnegadas madres árabes, me dirijo para que digáis a vuestros hijos, que la Patria es primero y que hay que morir defendiéndola.

A vosotras nobles esposas árabes, para que le digáis a vuestros esposos que preferís mil veces ser la viuda de un héroe y de un valiente, y no la esposa de un cobarde y de un esclavo.

Y vosotras novias árabes, os exito para que cultivéis en el corazón de vuestros novios, el amor y el valor a la Patria; que con tanto ahinco los reclama en esta hora decisiva.

JESUS Y EL MENDIGO

Marchaba el buen Jesús por un camino
en sus largas jornadas por el mundo,
y era entrada la noche, cuando vino
a posarse a sus pies un vagabundo,
que le dijo con júbilo y con llanto,

¿Eres Jesús el Nazareno? Cuánto
te he buscado, Señor, para que hagas
un grandísimo bien. Y abrióse el manto
y el cuerpo le mostró lleno de llagas.

De pueblo en pueblo voy para que vean
mis úlceras sangrientas . . . y mitiguen
su ardor, pero los hombres me apedrean
y los canes rabiosos me persiguen.

Ten piedad de mis llagas miserables!
Tú que llevas el bien por do caminas;
tócalas con tus manos admirables,
que convierten en rosas las espinas! . . .

Así dijo el mendigo con tristeza,
y Cristo entonces de ternura lleno,
puso un beso de paz en su cabeza
y le hizo descansar sobre su seno
diciéndole: «Por todas tus querellas».

Yo mesclaré mis lágrimas contigo . . .
y lloró tantas . . . que bañóle en ellas . . .
y al mirar sus andrajos el mendigo
los halló salpicados con estrellas.

AMADO NERVO.



No, Isaac, esta tajada no te la comerás . . . !



SOL DE JUSTICIA

Como naturalmente es de pleno conocimiento del fallo dado por la Organización de las Naciones Unidas en cuanto al caso de Palestina en dividirla en dos estados; uno Árabe y otro Judío. En efecto, la ONU, como una organización calificada de «ORGANIZADORA DE LA VICTORIA Y DE LAS LEYES» no hubiera permitido un triunfo de la índole del caso de la Palestina, por lo contrario, esa organización debería hacer ver al mundo entero, que esa Asamblea, los propósitos de ella, son, de reafirmar la fé en los derechos fundamentales, practicándose la doctrina del progreso humano en un ambiente sano y profundo, basándose en la justicia, respeto y democracia, defendiendo la humanidad de la opresión y arbitrariedades.

Las Naciones Unidas, como alto cuerpo consultivo, antes de definir su fallo, no premeditaron con el pueblo de la Palestina por medio de la pluralidad de votos de acuerdo con la Carta que ellos mismos establecieron, las que rigen representando las maravillosas doctrinas donde se anhela redimir al universo por medio de la cultura, la paz, cimentando la prosperidad en la conciencia y la rectitud, como expresión sana de la IDEOLOGIA DEMOCRATICA, sentando los principios de LIBERTAD, los postulados de IGUALDAD, practicadas de la fraternidad que le dan fisonomía que ella representa con orgullo por encima de su vasta síntesis de los progresos sociales de la humanidad.

La carta de la ONU, lleva en sus páginas esencias para iluminar de

JUSTICIA a los pueblos donde hace resaltar sus maneras luminosas por nuevos horizontes para transfigurar al NUEVO MUNDO de las arbitrariedades y opresiones, del derrame de sangre y de las llagas doloridas de la pasada guerra. Si estos principios no se violasen, todo fuera conforme; por lo tanto, la conformidad de ideas de pensamientos y de principios, es la base para que los pueblos levanten sus miradas hacia un futuro mejor y ENCOMIASTICO.

Termino esta narración redactando a continuación el primer Capítulo de la CARTA de la ONU.

CAPITULO I

PROPOSITOS Y PRINCIPIOS

Los propósitos de las Naciones Unidas son:

1.—Mantener la paz y la seguridad internacionales, y con tal fin: tomar medidas colectivas eficaces para prevenir y eliminar amenazas a la paz, y para suprimir actos de agresión u otros quebrantamientos de la paz; y lograr por medios pacíficos, y de conformidad con los principios de la JUSTICIA y del DERECHO INTERNACIONAL, el ajuste o arreglo de controversias o situaciones internacionales susceptibles de conducir a quebrantamientos de la paz.

2.—Fomentar entre las naciones relaciones de Amistad basadas en el respeto al principio de la igualdad de derechos y a la LIBRE DETERMINACION DE LOS PUEBLOS, y

tomar otras medidas adecuadas para fortalecer la paz universal.

3.- Realizar la cooperación internacional en la solución de problemas internacionales de carácter económico, social, cultural o humanitario, y en el desarrollo y estímulo del respeto a los DERECHOS HUMANOS y las LIBERTADES FUNDAMENTALES DE TODOS, sin hacer distinción por motivos de raza, sexo, idioma o religión; y

4.—Servir de centro que armonice los esfuerzos de las NACIONES PARA ALCANZAR ESTOS PROPOSITOS COMUNES.

G O M E N T A R I O

POBLACION DE LA PALESTINA;

1.200.000 ARABES NATIVOS.

600.000 JUDIOS. De éstos solamente un 15%, aproximadamente, son nativos y el resto son extranjeros.

Preguntamos:

¿Se ha consultado a un PLEBISCITO al PUEBLO DE LA PALESTINA?

Preguntamos:

¿Se han puesto en práctica los principios de la JUSTICIA Y DEL DERECHO INTERNACIONAL?

Preguntamos:

¿Se ha promovido el estímulo del respeto a los DERECHOS HUMANOS?

¿Cómo reaccionarían ustedes a esas preguntas...?

ALIBA.

Se Juegan en el Medio Oriente los destinos de la Libertad?

Palestina está pasando hoy por una de las más grandes pruebas de su historia.

Una decisión inopinada y a todas luces arbitraria, ha venido a conmover la tranquilidad en que aquel pueblo se disponía a restaurar las pérdidas morales y materiales que le produjo la universal conflagración recién terminada; tranquilidad tan justa y merecida para ella que cooperó de modo leal y decidido al triunfo del derecho, por el que a su vez abogaban en cuenta y dilatada lucha las Naciones Unidas.

Y como por un sarcasmo incomprensible le tocó a este pueblo heroico experimentar en su propia carne la realidad de que toda la sangre vertida, todos los esfuerzos hechos y todas las vidas mutiladas no alcanzaron el objetivo anunciado; pareciendo más que se hubiese tratado de disputar las pretensiones de predominio, arrebatándolas a unos pueblos poderosos para que pudieran exhibirlas otros.

Ya se ha discutido ampliamente la falta de fundamento que el proyecto de dividir a Palestina tiene a la luz de todo principio de Derecho, escrito o no; y los elementos que tomaron parte en la decisión, no ignoraban

A NUESTROS COLABORADORES:

La colaboración no será solicitada toda vez que tenga la ideología de la Revista y deberá enviarse a San Pedro Sula, al Apartado Postal No 39. No se mantendrá correspondencia por lo no publicado, pero sí se darán explicaciones personales

Al usarse seudónimos deberán venir acompañado de la firma responsable.

en lo más mínimo los tremendos resultados que han principiado a manifestarse.

Cualesquier solución que se propongan para paliar la situación, darán el mismo resultado. Ha habido quienes crean que grupos de traidores a sus propios intereses, inducidos a ello por la convicción o por el soborno podrían hacer respetar las determinaciones de extraños, aunque sean perjudiciales a su propio país; otros creen quizá en su afán de defender algún compromiso personal contraído, que podría reclutarse carne de cañón de los pueblos precisamente menos favorecidos, de los pueblos para quienes ese paso representa un precedente funestísimo. para que fuesen allá como ejércitos mercenarios a pelear su propia esclavitud y a forjar con su sangre la ignominia de sus futuras cadenas.

Pero los hechos están demostrando que no serán posibles componendas. No puede haber más que una justa y rápida rectificación. Lo demás será querer sostener un capricho peligroso

Ha sido proverbial el sentimiento hospitalario de los árabes, y cualquiera sabe que hasta los beduinos exhiben como un natural galardón la gentileza necesaria para agasajar a un huésped; pero precisamente aquellos pueblos han fundado tan sobresaliente virtud en un sentimiento bien arraigado de LIBERTAD; y jamás será posible obligarles a adoptar una actitud acogedora mientras se pretenda hacerles compartir su casa con extraños y advenedizos.

Y es seguro que todos los pueblos estarán con Palestina en esta hora, aun cuando sus propios gobiernos estuviesen dispuestos a adoptar una actitud indiferente, o sus representantes crean posible declinar las responsabilidades, sacando, como dice la fábula, las castañas por mano ajena.

Palestina tiene una historia luminosa y honda y muy hermosas tradiciones que defender; historia y tradiciones que están en cierto modo encarnadas en la civilización de todos los pueblos cultos del mundo. Y ese detalle no deberían olvidarlo los encargados de trabajar por establecer la paz en el universo.

El ideal de Palestina no podrá jamás ser empañado, porque está revestido de un hálito inmortal.

San Pedro Sula 17 de febrero de 1948

LA ESTRELLA DE BELEN.

Del Momento

HABLA UNA RAZA

A pesar de ciertas penalidades, vemos hoy el fruto de nuestros esfuerzos dirigidos a la meta de las más grandes aspiraciones: que todo ser humano basado en los Derechos del Hombre ha promulgado en pro de la libertad del Mundo.

Nuestros sentimientos de hondureños de origen árabe brotan en señal de que habla una Raza; una raza noble que a travez de muchas generaciones ha dado y seguirá dando al mundo entero su fe, su esperanza y esparciendo el bien por todo rincón que habita, llevando en la pureza de su corazón el dolor de la humanidad entera y el placer del altruismo.

Nos basaremos en la verdad haciendo florecer la democracia, marcharemos al ritmo de los principios que ha dado vida a los tres Derechos del Hombre, estaremos siempre unidos para hacer frente a las injusticias que nos sobrevengan y admiraremos siempre a las naciones pequeñas que dando muestras de su espíritu democrático, sostuvieron su integridad cuando se trató el caso de partición de una tierra que bajo ningún derecho les correspondía hacerlo.

Honduras fué una de las naciones que no quiso participar en tal injusticia y nos sentimos completamente satisfechos de vivir en un país que lleva como postulado la democracia en todo su esplendor; y al mismo tiempo le ha dado demostración a las grandes potencias que solo piensan que derramando sangre y omitiendo la opinión del pueblo se puede llevar a cabo tales decisiones: ya que es muy doloroso para nosotros esta clase de "bofetadas" que se le dan a la democracia porque el único que sufre las consecuencias de esta naturaleza es la Tierra Santa, y como premio a tal injusticia, que va en contra de los mismos principios de las Naciones Unidas, lucharemos hasta el final de nuestros días si es necesario, a fin de que el sol de la Libertad alumbré a Palestina, cuna del Cristianismo.

Rogel de KARAMEH.

PALESTINA

La tierra que este nombre ostenta es una de las principales cunas arqueológicas de la vieja cultura. En la actualidad no tiene más que una extensión de 10.000 kilómetros cuadrados y una población de 2.000.000 de habitantes, pudiendo verse en esto que es una de las naciones más densas en población.

En época pretérita a la primera Guerra Mundial pertenecía al Imperio Otomano pasando enseguida a ser un mandato de la Gran Bretaña

Bastará tomar un texto cualquiera de Historia Mundial para recrearse ilimitadamente leyendo bellos pasajes sobre sus antepasados, y en los cuales se elogia por sí misma la grandeza de este pueblo milenario. Primeramente aparece como en un cinta cinematográfica la época en que se le denominaba Siria Meridional, en seguida Palestina o Tierra Santa; y así describiéndose poco a poco el velo que cubre sus glorias, va incorporándose hasta el momento en que con su pujante altivez llegó a serlo, por decirlo así, el centro de donde habría de esparcirse directa o indirectamente la cultura que hoy puebla la redondez de la tierra, pues no en vano fué la cuna de donde surgieron esa pléyade de hombres que a costa de muchos sacrificios lograron cultivar en campos extraños algo nacido en ese pedazo de tierra.

Según la Mitología, el origen del nombre «Palestina» procede de tiempos muy remotos y acerca de éste se tejen infinidad de Leyendas, todas de incomparable belleza que extasían por su originalidad.

Como centro de cultura, Palestina puede ser considerada como una de las naciones más adelantadas del mundo. Su población alfabetizada cubre el 80% de los habitantes, y hay que agregar a esto sus principales centros educativos, entre ellos las tres Universidades de las que constantemente están saliendo infinidad de profesionales, que conviértense luego, con sus conocimientos, en defensores y guías de juventudes.

Los campos palestinos son una constante bendición del cielo por sus perennes producciones, pudiendo contarse como tales y con especial mención la aceituna u olivo, de donde se extrae el famoso aceite de oliva, las uvas, materia prima para la fabricación de vinos. Estas producciones constituyen una

de las principales fuentes de riqueza, pues ellas han dado su origen a infinidad de fábricas bien montadas que se ocupan de extraer para el consumo interno y exportación, los líquidos propios de las frutas mencionadas.

En segundo lugar tenemos higos y naranjales y una multitud de semoradios que enaltecen esa tierra, como obedeciendo a la sentencia que refiriéndose a Palestina dice en el Texto del Antiguo Testamento: «mientras el mundo dure no dejarán de sucederse en esta tierra las sementeras, la siega, el frío, el calor, el verano y el invierno.»

La historia de Palestina es tan grandiosa y aun más antigua, que se remonta a tiempos demasiado lejanos en los cuales fué, podría decirse, la madre de infinidad de razas, que supo albergar en su suelo y de donde fueron esparciéndose poco a poco por otros territorios. Es debido a su antigüedad que Palestina constituye un monumento de grandeza, inmortalizado hasta en la actualidad por sus criptas gloriosas que conservan como arcaes sagradas preciosos tesoros que son símbolo de la Religión Católica. Como si todo lo anterior fuera poco, hemos de enumerar algunos de sus lugares que tienen irremisiblemente un valor de por sí inapreciable, y los cuales al traerlos a nuestra mente nos sitúan en una atmósfera con olor a incienso. Entre estos lugares tenemos el Sepulcro de Nuestro Señor Jesucristo, la Casa donde nació la Virgen, el Jordán Maravilloso, el Valle de Josafat y el Monte de los Olivos.

Bien se merece por todo, el reconocimiento de los hombres y el homenaje de la Historia Universal.

(De la Revista «Oriente», San Salvador, C. A.)

Hoy todas las diplomacias
arman la gran tremolina,
porque al fin las democracias
quieren partir a Palestina.



Impreso en los talleres
EDITORIAL COELLO
San Pedro Sula